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По улицам сто-
лицы пассажи-
ров возят уже 
с ем ь с о т ен 

электробусов. 700-й на 
прошлой неделе вышел 
на маршрут в Восточном 
округе. 

Дизельных 
автобусов остаётся 
всё меньше

К ак расск а за л и в 
пресс-службе городского 
Департамента транспор-
та, «юбилейный» элек-
тробус теперь работает на 
маршруте №Т53. 

Электробус №Т53 возит 
пассажиров от платформы 
Новогиреево до метро «Та-
ганская».

В целом электробусы 
сегодня обслуживают 
семь маршрутов в ВАО: 
№Т14, Т25, Т83, Т88 и 
ночной №Н3. 

Электробусы 
собирают в ВАО

До конца года в столи-
цу поступят ещё 300 элек-
тробусов. 

Чтобы упростить пе-

реход на экологичные 
виды транспорта, в го-
роде построен цех, в ко-
тором проводят сборку 
и обкатку этих машин. 
Он расположен также в 

нашем округе — на тер-
ритории Сокольниче-
ского вагоноремонтно-
го завода. Производство 
запущено лишь в апре-
ле, а уже к декабрю здесь 

планируют подготовить 
к выходу на линию 200 
машин. 

«Зелёные» акции 
оплатят экологию

Сейчас столичный 
парк электротранспорта 
— самый крупный в Ев-
ропе. Об этом в блоге на 
своём личном сайте сооб-
щил мэр Москвы Сергей 
Собянин. 

«В Лондоне сегодня ра-

ботают 400 электробусов, 
в Париже — 150, в Берли-
не — 200, в Амстердаме 
— 211», — сообщил сто-
личный градоначальник.

Он напомнил: без-
вредный для окружа-
ющей среды городской 
транспорт ходит сегод-
ня на 56 маршрутах. За 
три года работы электро-
бусы прошли больше 40 
млн км и перевезли свы-
ше 100 млн пассажиров. 

Электробусы, работаю-
щие в Москве, отвечают 
всем современным требо-
ваниям комфорта и безо-
пасности. Они практи-
чески не имеют вредных 
выхлопов отработанно-
го топлива, оснащены 
спутниковой навигацией, 
USB-разъёмами для за-
рядки телефонов и план-
шетов, медиаэкранами и 
климат-контролем. 

Как напомнил мэр Мо-
сквы, новый транспорт 
закупают на средства, по-
ступившие в бюджет от 
продажи так называемых 
зелёных облигаций. Вы-
рученные от ценных бу-
маг деньги идут только на 
финансирование проек-
тов, улучшающих эколо-
гию города.

Андрей ТОМЦЕВ

700-й электробус 
пошёл по Москве

Электробусы собирают 
на территории 
Сокольнического 
вагоноремонтного завода

Экологичный вид городского транспорта обслуживает 
уже более полусотни маршрутов в столице

Исторические 
здания 
будут ставить 
на учёт 
быстрее 

Столичные власти выделили 

специальный грант Федераль-

ной кадастровой палате. По-

становление об этом подписал 

мэр Москвы Сергей Собянин. 

— Эти деньги потратят на 

подготовку паспортов и иных 

документов на выявленные в 

городе объекты культурного 

наследия, — сообщает пор-

тал mos.ru. 

Благодаря дополнительно-

му финансированию в размере 

более 10 млн рублей истори-

ческие здания станут быстрее 

ставить на учёт, вносить о них 

сведения в Единый государ-

ственный реестр недвижимо-

сти, а значит, объекты, пред-

ставляющие культурную цен-

ность, своевременно получат 

государственную защиту. 

Сегодня необходимо под-

готовить такие пакеты доку-

ментов на 1,1 тысяч столичных 

зданий и сооружений. Сейчас 

на городском учёте находится 

свыше 2 тысяч объектов куль-

турного наследия. Более 550 

из них выявили за 10 послед-

них лет. 

Валерий ПОПОВ

Лучшие 
проекты 
по развитию 
городского 
транспорта 
получат 
поддержку

Изобретатели и фирмы, ко-

торые разрабатывают проек-

ты, связанные с развитием мо-

бильности, или готовые пред-

ложить идеи о совершенство-

вании городского транспорта, 

могут подавать заявки на уча-

стие в программе «Московский 

акселератор». Об этом сообщи-

ла заместитель мэра Москвы 

Наталья Сергунина. 

— Присоединиться могут 

компании, которые предлага-

ют решения в области искус-

ственного интеллекта и ана-

лиза больших данных, — по-

яснила она. 

Заявки принимаются до 12 
сентября на сайте Московско-

го инновационного кластера 

i.moscow. 30 участников, пред-

ложивших лучшие идеи, смогут 

встретиться с возможными за-

казчиками, а наиболее успеш-

ным предложат провести про-

верку проекта на городских 

транспортных предприятиях. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Москвичи за полгода 
сдали 500 тысяч тонн 
мусора на вторичную 
переработку

За восемь месяцев 
этого года горожане 
сдали около 500 ты-
сяч тонн вторсырья, 
которое отправили 
на переработку. Это 
на 17% больше, чем 
за аналогичный пе-
риод прошлого года. 

Об этом рассказал 
заместитель мэра 
Москвы Пётр Би-
рюков. 

Он напомнил, что 
в нашем городе про-
грамма по раздельно-
му сбору мусора на-
чалась 1 января 2020 
года. Во дворах, око-
ло школ, детских са-
дов и поликлиник 
организовали более 

22 тысяч контей-
нерных площадок, 
на которых устано-
вили специальные 
синие и серые кон-
тейнеры для разных 
видов отходов, в том 
числе для тех, кото-
рые могут быть вто-
рично использованы. 

— Главная задача, 
которую мы постави-
ли на первом этапе, — 
сделать процесс раз-
дельного сбора мусо-
ра максимально удоб-
ным, именно поэтому 
была выбрана простая 
система из двух кон-
тейнеров, — отметил 
Пётр Бирюков. 

Андрей ТОМЦЕВ

Капитальный ремонт по 
новому московскому стан-
дарту и благоустройство тер-
ритории завершились в 23 
лечебных заведениях. 

Об этом сообщил замести-
тель руководителя городско-
го Департамента здравоох-
ранения Алексей Сапсай.  

— Важно, чтобы горожа-
не не только обращались 
к врачу за лечением, но и 
с удовольствием приходи-
ли в поликлинику для регу-
лярных профилактических 
осмотров. Поэтому мы уде-
ляем большое внимание как 
внешнему виду самих зданий 
и их внутреннему оснаще-
нию, так и благоустройству 
территорий, — отметил он.

Возле поликлиник отре-
монтировали дорожки, ор-
ганизовали места для отды-
ха, а у детских поликлиник, 

кроме зон ожидания, сдела-
ли игровые площадки. Око-
ло входа организовали на-
весы над парковками для 
колясок, а на территории 
взрослых поликлиник по-
явились стоянки для вело-
сипедов и самокатов. 

У лечебных заведений 
разбили более 6 гектаров 
газона и высадили свыше 
3 тысяч деревьев и декора-
тивных кустарников, среди 
которых лиственницы, ели, 
клёны, рябины, спиреи, ки-

зильники. Причём ассорти-
мент зелёных насаждений 
подбирали с учётом реко-
мендаций аллергологов. 

В этом году в Восточном 
округе уже завершены ка-
премонт и благоустройство 
территории у филиала №1 
детской поликлиники №7 
на ул. Старый Гай, 3, в рай-
оне Вешняки, а также у зда-
ния филиала №2 детской 
поликлиники №122 на ули-
це Байкальской в Гольянове. 

Игорь СИБИРЯКОВ

Электробусы обслуживают 
семь маршрутов в ВАО

А
рт

ур
 Н

ов
ос

ил
ьц

ев

А
ге

нт
ст

во
 «

М
ос

кв
а»

В столице благоустроили территории 
23 поликлиник У детской поликлиники №122 
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На территории бывших промзон 
построят современные кварталы 

 Ежегодно в Мо-
скве открывается 
несколько новых 

станций городской под-
земки. Об этом рассказал 
заместитель мэра столи-
цы Максим Ликсутов.

Квартиры у метро 
стоят дороже

Он напомнил, что по 
поручению столичного 
градоначальника в горо-
де ведётся активное раз-
витие метро. 

— Каждый год мы от-
крываем от семи до девя-
ти новых станций, — со-
общил Ликсутов. 

По его словам, нигде 
в мире, за исключением 
больших китайских горо-
дов, метро не строится так 
быстро. Если взять стати-
стику за последние 10 лет, 
то можно увидеть: более 4 
миллионов горожан по-
лучили возможность са-
диться в метро рядом с 
домом.  

По мнению Ликсутова, 
без магистрального транс-
порта развитие столицы 
невозможно. К слову, как 
говорят риелторы, около 
любой новой остановки 

подземки, платформ Мо-
сковского центрального 
кольца или Московских 
центральных диаметров 
цена жилой и коммерче-
ской недвижимости выше 
стандартных средних го-
родских показателей на 
15-25%.

Две станции 
появятся в ВАО

Крупные проекты в сфе-
ре строительства метро бу-
дут реализованы и в на-
шем округе. Прежде все-
го прямо сейчас в районе 
Сокольники строится од-
ноимённая станция Боль-

шой кольцевой линии. Она 
располагается под бульва-
ром, соединяющим выход 
из парка «Сокольники» и 
улицу Русаковскую. 

Над станцией перед вхо-
дом в парк будет создан 
фактически новый буль-
вар, где уложат газоны, ра-

зобьют цветники, высадят 
более 90 деревьев и свы-
ше 3,4 тысячи кустарни-
ков, установят 300 новых 
фонарей. 

Новая станция метро 
«Сокольники» входит в 
состав восточного участ-
ка Большой кольцевой ли-

нии. Открыть её планиру-
ют в будущем году.

Также в планах горо-
да продлить «синюю» — 
Арбатско-Покровскую — 
ветку метро. В перспекти-
ве конечной этой линии 
станет не «Щёлковская», а 
новая станция «Гольяно-
во». Уже согласован про-
ект этой остановки. Она 
появится на пересечении 
улиц Уссурийской и Саха-
линской.

Станция будет иметь 
два вестибюля. По ним 
пассажиры смогут вый-
ти в подземный переход 
под улицей Уссурийской, 
а дальше выбирать: идти 
им на чётную или нечёт-
ную сторону. 

Продление Арбатско-
Покровской линии метро 
позволит улучшить транс-
портное обслуживание по-
рядка 70 тысяч жителей Го-
льянова. По оценкам спе-
циалистов, среднее время, 
которое сейчас тратит жи-
тель района на поездки по 
городу, с открытием ме-
тро в шаге от дома сокра-
тится примерно на 20 ми-
нут, а количество пассажи-
ров на станции «Щёлков-
ская» снизится примерно 
на четверть.

Андрей ТОМЦЕВ

Московское метро 
строится в быстром темпе 

Станцию БКЛ 
«Сокольники» 
планируют 
открыть 
в 2022 году

Все проекты комплексно-
го развития территорий быв-
ших промышленных зон Мо-
сквы объединили в единую 
программу — «Индустриаль-
ные кварталы». О подробно-
стях программы рассказал 
Сергей Собянин в социаль-
ной сети «ВКонтакте».

«Если посмотреть на Мо-
скву с высоты, вы увиди-
те, что она «утыкана» за-
брошенными промзонами. 
В них нет производства, но 
есть какие-то склады, гру-
ды металлолома и свалки. 
Жители жалуются на непри-
ятное соседство», — отме-
тил он.

Мэр напомнил: за послед-
ние 10 лет в городе приве-
дён в порядок не один гектар 
территорий закрытых заво-
дов. Яркий пример — новая 
жизнь завода ЗИЛ. В этом 
году подписано уже три до-

говора с инвесторами. Част-
ным компаниям дали право 
застроить старые промзоны 
новыми домами и офисны-
ми центрами. 

— В Москве не должно 
остаться ни одной заброшен-
ной территории, — обозна-
чил задачу городских вла-
стей Сергей Собянин. 

В Восточном округе пла-
нируют освоить территории 
нескольких промышленных 
зон. К примеру, в промзоне 
«Калошино» в районе Голья-
ново уже идёт строительство. 
Новые высотки возведены на 
улице Амурской. Ещё один 
проект: застройка террито-
рии промзоны между улица-
ми Мартеновской и Перов-
ской в районе Новогиреево. 
Инвесторам данную терри-
торию власти города плани-
руют предложить в этом году. 

Олег ДАНИЛОВ

Станции в шаговой доступности получили 4 миллиона москвичей

Москвичи 
проголосуют 
за самый 
комфортный 
летний кинотеатр

Столичные жители выберут самый 
комфортный летний кинотеатр. На пор-
тале «Активный гражданин» стартова-
ло голосование, посвящённое летним 
кинотеатрам в парках. Всего в проекте 
представлено шесть площадок, одна из 
них — в парке «Сокольники».

— В нашем парке кинотеатр распо-
ложен на Митьковском проезде, воз-
ле большого розария, — рассказали 
в пресс-службе «Сокольников». — В 
обычное время площадка рассчитана на 
349 мест, но сейчас из-за коронавируса 
мы принимаем одновременно только 
по 175 человек. У нас работает онлайн-
касса и осуществляется бесконтактная 
проверка билетов. Перед просмотром 
посетителям при желании выдаются 
тёплый плед и подушка. В плохую по-
году сеанс отменяется.

Алексей ТУМАНОВ

Такой новую станцию 
«Сокольники» видят 
архитекторы

На Амурской улице была 
промзона, теперь — 
жилые высотки
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Каждый четвёртый житель Москвы 

пользуется приложениями и серви-

сами для занятий спортом. Об этом 

в ходе бизнес-завтрака «Перспекти-

вы развития цифровых сервисов в 

спорте» сообщила директор по раз-

витию «СБК. Спорт Бизнес Консал-

тинг» Александра Савраева.

По её словам, 48% москвичей вы-

бирают мобильные приложения, 30% 

— социальные сети, 24% — видеохо-

стинги вроде YouTube и Vimeo.

Заместитель директора ГКУ 

«ЦСТиСК» Артём Тетерин считает, что 

важно создавать новые приложения 

и популяризировать их.

— У нас уже есть хороший учёт 

спортивных объектов. Сейчас мы вы-

даём их список на портале mos.ru. В 

этом реестре есть информация о спор-

тивных объектах — например, каким 

видом спорта можно в них заняться. 

Также публикуется анонс меропри-

ятий. Ещё есть реестр тренеров, он 

открытый. Любой желающий может 

посмотреть их разряды и заслуги, — 

пояснил Артём Тетерин. 

Он анонсировал запуск нового ре-

естра спортивных объектов в октябре 

этого года. Благодаря специальному 

сервису можно будет бронировать по-

мещения для занятий спортом в он-

лайн-формате.

— Также в разработке у нас есть 

сервис: на открытых спортивных пло-

щадках ставится камера, которая счи-

тывает код и записывает занятия, — 

добавил Артём. — После тренировки 

человеку придёт запись всего процес-

са с яркими и важными моментами. 

Представитель сети фитнес-клубов 

Денис Ростовский рассказал о том, что 

в их сети сделано что-то вроде спор-

тивного «Тиндера». 

— Когда ты идёшь на тренировку, 

то можешь с помощью этого прило-

жения позвать друга. Также создан 

чат-бот, который помогает организо-

вать тренировку, — объяснил Денис.

Руководитель RussiaRunning 

Services Григорий Кричмара расска-

зал о созданной программе для бе-

гунов, благодаря которой можно на-

ходить партнёра по бегу и договари-

ваться о конкретных времени и месте. 

Также создан сервис, который по-

зволяет любому спортсмену органи-

зовать свой клуб и общаться с еди-

номышленниками. 

Заместитель генерального дирек-

тора АНО «Московский спорт» Дми-

трий Гражданов, завершая дискус-

сию, отметил:

— Существуют очень хорошие сер-

висы, но не все горожане о них зна-

ют. Есть много различных идей, как 

сделать ближе для людей эти серви-

сы. Мы хотим создать отдельную пло-

щадку, где соберём все приложения. 

Необходимо, чтобы эти приложения 

были доступнее москвичам. 

Ирина ЛЬВОВА

ВЫБОРЫ-2021

 
Уже более 700 тысяч 
горожан изъявили же-
лание принять уча-
стие в осенних выбо-

рах депутатов Госдумы РФ в ре-
жиме онлайн. Об этом сообщи-
ли в общественном штабе по 
наблюдению за выборами. 

Надо иметь 
«Личный кабинет»

— В Москве подано 750 ты-
сяч заявлений на дистанцион-
ное электронное голосование, 
— пояснили в штабе. 

В центре наблюдения за вы-
борами напомнили: в сентябре 
Россия будет выбирать новый 
парламент 8-го созыва. Кроме 
этого, в Москве пройдут довы-
боры депутатов Мосгордумы в 
двух округах, а также выборы 
новых народных представите-
лей в районе Щукино. 

В любом из этих голосований 
совершеннолетние москвичи 
смогут принять участие в режи-
ме онлайн. Для этого достаточно 
быть гражданином РФ и иметь 
московскую прописку. Чтобы 
проголосовать, не приходя на из-
бирательный участок, надо либо 
иметь, либо создать «Личный ка-
бинет» на портале mos.ru. 

В «Личном кабинете» нужно 
подать соответствующее заяв-
ление. Сделать это можно до 
23.59 13 сентября. 

Сами выборы в этом году бу-
дут проходить в течение трёх 
дней: с 17 по 19 сентября. Участ-
никам электронного голосова-
ния в середине сентября при-

дёт СМС-напоминание о дате 
начала выборов. 

Бонусы можно потратить 
на благотворительность

Чтобы привлечь внимание 
к электронному голосованию 
как самому безопасному с точки 
зрения соблюдения санитарных 
норм виду волеизъявления, сто-
личные предприниматели реши-
ли разыграть среди избирателей 
призы. Выбранные методом слу-
чайных чисел победители полу-
чат 250 тысяч призов. В основ-
ном это будут скидки на покуп-
ку товаров в городских магази-
нах: продуктовых, спортивных, 
ювелирных, парфюмерных, ап-
течных сетях, а также на обслу-
живание в кафе и ресторанах. 
Размер поощрений составит от 
10 до 100 тысяч бонусных баллов. 

При этом каждый балл равен 1 
рублю. Кроме того, те, кто прого-
лосует онлайн, смогут выиграть 
автомобиль или однокомнатную 
квартиру в Москве.

Победители акции также смо-
гут направить свой выигрыш на 
благотворительность. О сво-
ей готовности принять добро-
вольные пожертвования уже со-
общили 49 благотворительных 
организаций, которые помога-

ют больным детям, бездомным, 
многодетным семьям, инвали-
дам и ветеранам, а также бра-
тьям нашим меньшим. 

Можно писать, 
а можно и позвонить

Электронное голосование при-
меняется в Москве не первый 
раз. Используя эту технологию, 
горожане уже выбирали депута-

тов МГД, а также выражали своё 
отношение к поправкам в Кон-
ституцию. Тем не менее у мо-
сквичей по-прежнему возникают 
вопросы, связанные с выборами 
в режиме онлайн. Для удобства 
городские власти создали специ-
альный сервис, где можно спро-
сить и получить ответы об элек-
тронном голосовании. 

Прежде всего это тел. горячей 
линии (495) 539-5656. Операто-
ры расскажут, как подать заяв-
ление; что делать, если во время 
регистрации произошла ошиб-
ка или избирателю пришёл от-
каз в регистрации.

Сообщить о проблеме, связан-
ной с регистрацией или голосо-

ванием, можно по почте support-
vybory@mos.ru. В письме нужно 
детально описать возникшую 
проблему и указать привязанный 
к «Личному кабинету» на mos.ru 
номер телефона или СНИЛС.

Подробная информация об 
электронном голосовании со-
брана также в специальном 
разделе на mos.ru. Здесь можно 
узнать о том, кто может стать 
участником онлайн-голосова-
ния, как стать электронным из-
бирателем, как устроена система 
дистанционного голосования 
и какие технологии обеспечи-
вают безопасность и прозрач-
ность онлайн-выборов.

Валерий ПОПОВ

Что такое «выборы онлайн»

Позови друга на тренировку

Победители акции также смогут 
направить свой выигрыш 
на благотворительность

На вопросы об электронном голосовании ответят на горячей линии

Спрос на спортивные цифровые сервисы среди москвичей растёт

Инструмент для онлайн-
голосования всегда с тобой
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Гаджеты — отличное 
подспорье для занятий спортом 
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 Врачи Центра им. 
Н.И.Пирогова, рас-
положенного на 

Нижней Первомайской 
улице, успешно удалили у 
33-летней пациентки до-
брокачественную опухоль 
мозга. Во время операции 
с женщиной поддержива-
ли контакт на русском язы-
ке и на её родном азербайд-
жанском — это делал при-
глашённый нейролингвист. 

Пациентка поступила в 
стационар с жалобами на 
постоянные головные боли. 
МРТ показала: у неё круп-
ная опухоль в зоне Брока 
— участке коры головно-
го мозга, который отвечает 

за речь. При его поврежде-
нии человек теряет способ-
ность произносить и пони-
мать слова.

— Новообразование в этой 
области считается показа-
нием к операции с пробуж-
дением, то есть трепанацию 
черепа мы делаем под нар-
козом, а затем будим чело-
века и даём ему задания на 
проверку речевых навыков: 
просим продолжить пред-
ложение или перечислить 
изображённое на картин-
ках. Поверхность мозга сти-
мулируем электродом: если 
попадаем на участок коры, 
который отвечает за рече-
вую функцию, пациент де-
лает ошибки или замолкает. 
Так постепенно мы рисуем 
«карту мозга», обнаруживаем 
опухоль и удаляем её. Паци-
ент при этом почти ничего 
не чувствует, — рассказал за-
ведующий отделением ней-
рохирургии д.м.н. Андрей 
Зуев, под чьим руководством 
проводилась операция.

После операции у паци-
ентки никаких речевых на-
рушений выявлено не было, 
и уже на пятые сутки её вы-
писали домой.

Леон АЛЮШИН

Работников аварий-
но-спасательного от-
ряда №5, база которого 
находится в Восточном 
округе, вызвали в одну 
из промзон прохожие: 
в яму на глубину боль-
ше 2 метров свалились 
щенки. 

— Чёрный и рыжий 
щенки были очень напу-
ганы и прятались, — рас-
сказывает спасатель АСО 
№5 Даниил Белецкий. — 
Без штурмовой лестницы 
их было не достать.

Спасатель Андрей Ка-
расёв надел страховочное 
снаряжение и спустил-
ся в яму.

— Рыжий щенок убе-
жал вглубь, поначалу уда-
лось достать только чёр-
ного, — говорит Белец-
кий. — Мы пытались вы-
манить второго голосом 
и свистом, но ничего не 

получалось. Животное 
забиралось всё глубже. 
Тогда мы стали вымани-
вать щенка колбасой. 

Сп устя неко т орое 
время голод пересилил 
страх, и щенок высунул-
ся за угощением. В это 
время Даниилу и уда-
лось поймать хвостато-
го. После спасения щен-
ков приютили работни-
ки металлобазы, распо-
ложенной неподалёку. 
По словам Белецкого, 
животные в экстремаль-
ные ситуации попадают 
довольно часто. 

— Однажды у нас кош-
ка забралась за отслоив-
шуюся кафельную плит-
ку на кухне и там застря-
ла. Пришлось отодви-
гать мебель и отбивать 
кафель, чтобы вытащить 
её, — вспоминает он.

Эльвира ЯКУПОВА 

В Пироговском центре 
пациентке без наркоза 
удалили опухоль мозга

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

У метро «Новогиреево» так-

сист на «зебре» сбил пожилую 

женщину. Светофора здесь нет, 

а «лежачего полицейского» ока-

залось недостаточно. Женщина, 

постанывая, лежала на асфаль-

те, таксист стоял у своей маши-

ны и как заведённый повторял 

собравшимся на месте проис-

шествия: «Я её не видел, я её 

не видел…» Оба были в шоке.

Дальше — долгая и мучитель-

ная поездка по больницам, где 

потерпевшей то делали рент-

ген, то КТ; потом проопериро-

вали, вернув пальцу левой руки 

— в тот момент кровавому ме-

сиву — почти первоначальный 

вид. Других повреждений, сла-

ва богу, не было. 

Женщину зовут Антонина Фё-

доровна. Ей 80 лет. Картина ДТП 

описана с её слов. Описана толь-

ко потому, что я Антонину Фёдо-

ровну об этом очень просил. А 

сама она в редакцию позвонила 

вовсе не для того, чтобы пожа-

ловаться на бестолкового такси-

ста или на не слишком участли-

вого врача (встретился и такой). 

Наша читательница хотела выра-

зить благодарность всем тем, кто 

мгновенно пришёл на помощь, а 

их набралось не меньше десят-

ка: «Мужчины сбегали за бинта-

ми и марлей, принесли лёд. Жен-

щина наложила повязку: оказа-

лась доктором. Вместе со мной 

они дождались скорой. К сожа-

лению, спросить их имена я тог-

да не сумела…» Те, кто был тог-

да у метро «Новогиреево», знай-

те: Антонина Фёдоровна помнит 

о вас и благодарит.

А вот другое ДТП: скорая на 

Алтайской улице сбила девоч-

ку-подростка. Опять же на «зе-

бре». У девочки — перелом пле-

чевого сустава. Об этом расска-

зала мама потерпевшей. Кто ви-

новат, сейчас разбираются. Но 

для мамы ответ был с самого на-

чала очевиден: конечно, врачи 

скорой. Хотя момента столкно-

вения она не видела.

Когда иной раз в пылу спора 

мы вставляем своё «Ну это же 

очевидно!», не худо бы помнить, 

насколько по-разному у нас на-

строена оптика… 

Игорь ПАНКОВ 

Во время 
операции 
пациент 
находится 
в сознании, 
но почти 
ничего 
не чувствует
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Спасатели из ВАО 
вытащили щенков из ямы

Наезд 
на «зебре»

В Новогирееве 
подпольное 
казино разместили 
прямо в квартире 

Перовский районный 
суд вынес обвинитель-
ный приговор жителям 
Москвы и Подмосковья 
— трём женщинам и муж-
чине в возрасте от 23 до 40 
лет. Год назад они сняли 
квартиру на улице Алек-
сея Дикого в Новогирееве 
и переделали её под клуб 
с игровыми автоматами. 

— Сообщники поды-
скивали клиентов, ув-
лекающихся азартными 
играми, и отправляли 
им приглашения в виде  
СМС. Когда гости прихо-
дили в квартиру, их разме-
щали за игровыми стола-
ми, — рассказали в пресс-
службе столичной проку-
ратуры. 

Суд приговорил зло-
умышленников к лише-
нию свободы от 1,5 до 2,5 
лет условно. 

Эльвира ЯКУПОВА 

Андрей Зуев провёл уже не одну 
такую ювелирную операцию 

Одного из щенков спасатели 
приманили колбасой
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 На улице 9 Мая, 
вл. 28, близится к 
з а в е р ш е н и ю 

строительство трёх жи-
лых корпусов по програм-
ме реновации. Заселять 
их планируют в I кварта-
ле следующего года. Все-
го в новых корпусах 420 
квартир. Переезжать бу-
дут жители окрестных до-
мов, вошедших в програм-
му. Кроме того, квартиры 
предложат жителям по-
сёлка Акулово. 

В управу района и в 
префектуру ВАО нача-
ли поступать вопросы от 
будущих новосёлов. О 
процедуре переселения 

рассказали сотрудники 
мобильного информаци-
онного центра Фонда ре-
новации. Встреча прошла 
рядом с новостройкой. 

Вопрос о том, ког-
да пригласят на осмотр 

квартиры, задавали чаще 
всего. Сотрудник фонда 
Наталья Ускова поясни-
ла, что накануне нача-
ла переселения жителям 
пришлют уведомление по 
почте и через сайт mos.ru. 

Объявление разместят и 
около домов. С уведомле-
нием необходимо прийти 
в центр информирования 
по переселению, который 
откроется на первом эта-
же новостройки. 

Ещё один важный во-
прос: помогут ли с пере-
ездом? У Александра На-
химовского из дома 20а на 
улице 9 Мая большая би-
блиотека. Переезд грозит 
влететь в копеечку. На-
талья Ускова ответила: 
грузчиков и машину для 
перевозки всем жителям 
выделят бесплатно. 

Татьяна Евстигнеева, 
живущая по соседству, 

переедет в двухкомнат-
ную квартиру и хотела 
бы приобрести ещё одну 
для внука, которому уже 
пора жить самостоятель-
но. Сотрудник фонда от-
ветил, что такая есть, но 
необходимо соблюсти два 
условия. Первое: общая 
площадь предоставлен-
ного и купленного жилья 
не может превышать 100 
кв. метров. Второе: в доме 
должны быть свободные 
для продажи квартиры. 
Их наличие можно уточ-
нить на сайте Фонда ре-
новации https://fr.mos.ru 
после начала заселения.

Роман НЕКРАСОВ 

ОКРУГ

В районе Восточный достраивают три дома 
по программе реновации

На 3-й Владимирской реконструируют 
школьный стадион

К началу учебного года в 
Восточном округе пла-
нируют благоустроить 

дворы 65 школ и детских садов. 
По информации префектуры 
ВАО, уже завершена реконструк-
ция территории у школы №1811 
на 15-й Парковой в Восточном 
Измайлове и школы №2031 на 
улице Дмитриевского в Косино-
Ухтомском. 

Один из самых масштабных 
проектов благоустройства дворов 
образовательных учреждений — 
это капитальная реконструкция 
территории между двумя корпу-
сами школы №1269 на 3-й Влади-
мирской улице в Перове. Все ра-
боты здесь должны завершиться 
к 1 сентября.

 Об этом представителям под-
рядной организации, которая вы-
полняет реконструкцию, напом-
нил префект Восточного округа 
Николай Алешин во время пла-
нового объезда территории.

— 1 сентября ученики школы, 
придя на занятия, должны уви-

деть абсолютно новый школь-
ный двор, — заявил Николай 
Алешин. 

До начала работ дорожки на 
школьной территории были ас-
фальтовыми, от перепадов тем-
ператур они покрылись трещи-
нами, изношенное покрытие на 
спортивных площадках и школь-
ном стадионе не соответствова-
ло требованиям безопасности. 
Нуждались в замене и бордюры 
вдоль дорожек. 

По проекту, разработанному 
столичными архитекторами, в 
школьном дворе асфальтовое по-
крытие на тропинках заменят 
плиткой. Она служит гораздо 
дольше. Вдоль дорожек устано-
вят новые лавочки. Также будет 
реконструировано футбольное 
поле, на нём полностью заменят 
покрытие. Рядом смонтируют 
двухуровневую трибуну с наве-
сом для зрителей. 

На школьном дворе появятся 
универсальные площадки с тур-
никами и брусьями, а также со-

временная площадка для игры в 
волейбол и баскетбол. 

По проекту около школьных 
корпусов планируют установить 
стационарные парковочные сек-
ции для велосипедов и самокатов.

Тем временем документы об 
окончании работ поступили от 

компаний, выполнявших благо-
устройство у детского сада, вхо-
дящего в состав школы №1246 на 
Открытом шоссе в районе Метро-
городок, и возле школы №1080 
на улице Знаменской в Преоб-
раженском.

Игорь СИБИРЯКОВ

Антиковидные 
ограничения 
в столице 
решено 
смягчить

В столице продолжают 
снимать ограничения, 
связанные с пандемией 
коронавируса. Об очеред-
ных решениях городских 
властей сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в 
блоге на своём личном 
сайте sobyanin.ru.

Благодаря массовой 
вакцинации — 4,5 млн 
москвичей уже получили 
первый компонент вак-
цины — и другим про-
филактическим мерам в 
городе сокращается ко-
личество заразившихся 
ковидом. 

Поэтому, как сообщил 
мэр, с 13 августа отменя-
ется обязательное требо-
вание о переводе на дис-
танционный режим ра-
боты не менее 30% со-
трудников предприятий 
и организаций, включая 
работников старше 65 лет 
и граждан, страдающих 
хроническими заболева-
ниями. 

Однако работодатели 
по-прежнему обязаны не 
допускать на рабочие ме-
ста сотрудников с призна-
ками ОРВИ.

Также отменяются все 
ограничения на посеще-
ние зоопарков, включая 
расположенные в них 
крытые павильоны. 

Мэр Моск вы напо-
мнил, что горожане по-
прежнему обязаны но-
сить маски, соблюдать 
социальную дистанцию. 
Также сохраняются за-
прет на массовые меро-
приятия и ограничения 
при посещении театров, 
концертов и кино.

Андрей 

ТОМЦЕВ

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

Ариадна Чельцова из Измайлова: «Подарок собран, 
словно для близкого человека»

m
os

.r
u

91-летняя Ариадна 
Михайловна Чельцова с 
Измайловского бульвара 
этим летом прошла вак-
цинацию от коронави-
русной инфекции.

— На прививку шла со-
знательно. Ни с кем не 
советовалась и ничего 
не боялась. Думаю, что 
лучше привиться, чем 
очутиться на больнич-
ной койке с тяжёлыми 
симп томами, — говорит 
пенсионерка.

Когда женщина пол-

ностью прошла вакци-
нацию, ей выдали пода-
рочный сертификат на 
набор «С заботой о здоро-
вье». Получила Ариадна 
Михайловна его в фили-
але «Измайлово» терри-
ториального центра соц-
обслуживания «Восточ-
ное Измайлово».

— Первое, что прихо-
дит на ум, — подарок со-
бран по-домашнему, слов-
но для близкого человека. 
Здесь и шампунь хороше-
го качества, и витамины. 

Особенно я довольна кре-
мом. Уже во всю пользу-
юсь, — делится пенсио-
нерка. — Порадовал и то-
нометр. Мой уже совсем 
пришёл в негодность, а 
теперь я слежу за давле-
нием с помощью ново-
го современного аппара-
та. Ещё здесь пульсокси-
метр, таблетница, меди-
цинские маски. Ведь даже 
вакцинированные долж-
ны соблюдать масочный 
режим.

Оксана МАСТЮГИНА

Николай Алешин осмотрел 
школьную территорию 
в районе Перово 

Новостройки на улице 9 Мая
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В редакцию ча-
сто приходят 
обращения жи-
телей, недо-

вольных работой управ-
ляющих компаний. Га-
лина из Северного Из-
майлова сетует, что туда 
невозможно дозвониться. 
Борис из Гольянова жа-
луется, что УК уже не-
сколько месяцев не может 
заменить плитку в подъ-
езде и покрасить панду-
сы. Если организация не 
реагирует на просьбы 
жильцов, стоит задумать-
ся о том, чтобы её сме-
нить. Как это сделать, 
выяснял «ВО».

На грани 
банкротства

У многоэтажки №66 
на Щёлковском шоссе 
УК сменилась в декабре 
прошлого года. Предсе-
датель совета дома Ма-
рина Смирнова рассказы-
вает, что жильцы давно 
жаловались на руковод-
ство коммунальщиков: в 
подъездах скапливались 
грязь и пыль, из венти-
ляции плохо пахло, а со-
трудники компании не 
горели желанием общать-
ся с людьми.

— В сентябре 2020 
года выяснилось, что у 
нашей, теперь уже быв-
шей, управляющей ком-
пании колоссальные дол-
ги и она оформляет бан-
кротство, — вспоминает 
Смирнова.

Поэтому Марина орга-
низовала общедомовое 
собрание собственников 
жилья. По её словам, это 
удалось сделать с первого 
раза, большинство про-
голосовало за смену УК.

— В конце года у этой 
организации заканчи-

вался срок действия до-
говора, поэтому решить 
вопрос удалось без проб-
лем, — говорит она.

Больше половины 
должны быть за

Марина Смирнова рас-
сказала, что для смены 
управляющей компа-
нии нужно соблюсти не-
сколько правил. Преж-
де всего стоит составить 
список претензий и со-
брать свидетельства на-
рушений, чтобы обосно-
вать расторжение догово-

ра. Затем подобрать но-
вую организацию. После 
этого нужно составить 
повестку общего собра-
ния, включив в неё не 
только вопрос о растор-
жении договора с нынеш-
ней УК, но и о выборе 
новой. Затем уже можно 
провести общее собра-
ние собственников и за-
писать решение в прото-
коле. Больше половины 
жителей дома должны 
проголосовать за смену 
организации. Чтобы со-
блюсти все формально-
сти, лучше нанять про-

фессионального юриста.
В течение пяти дней по-

сле собрания нужно уве-
домить нынешнюю УК 
о его результатах. Обя-
зательно направить в 
Жил инспекцию ориги-
налы протокола собра-
ния и бланков голосова-
ния, реестр собственни-
ков жилых помещений 
дома и реестр жителей, 
проходивших опрос очно 
и заочно. А затем нужно 
отправить копию прото-
кола собрания в новую 
управляющую организа-
цию. После того как ор-
ганизация подпишет до-
говор со всеми жильцами 
дома, она начнёт выпол-
нять свои обязанности.

Проблемы 
решаются быстрее

Новой управляющей 
организацией для дома на 

Щёлковском шоссе вы-
брали ГБУ «Жилищник 
района Северное Измай-
лово». Председатель со-
вета дома объяснила это 
решение тем, что с «Жи-
лищником» проще иметь 
дело. Если нужна помощь 
или что-то не устраивает, 
достаточно позвонить в 
диспетчерскую или на-
писать на портал «Наш 
город». Кроме того, всег-
да можно подключить к 
делу управу или Депар-
тамент ЖКХ.

 — Раньше мне прихо-
дилось собирать жало-
бы соседей и идти к ру-
ководству частной ком-
пании, а сейчас жалобу 
может написать любой, 
кто живёт в нашей мно-
гоэтажке. Проблемы ре-
шаются куда быстрее, 
— добавляет Марина 
Смирнова.

Михаил КОФАНОВ

Как сменить 
управляющую компанию

В течение пяти дней 
после собрания 
нужно уведомить 
управляющую компанию 
о его результатах

Жители дома на Щёлковском шоссе не стали продлевать договор 
с коммунальщиками 

Продолжим 
делать газету 
вместе

Каждый день мы по-
лучаем от наших чита-
телей самые разные во-
просы. Чаще, конеч-
но, жалобы — на лужи, 
раскопанные траншеи, 
негорящие фонари. Но 
иногда нам звонят и пи-
шут, чтобы рассказать 
о неравнодушных лю-
дях. Или предлагают 
темы для публикаций. 
Например, просят на-
писать о волонтёрских 
организациях, которые 
могут помочь пожилым 
людям вымыть окна или 
приготовить обед. Елена 
Алексеевна со 2-й Ры-
бинской улицы поинте-
ресовалась, почему три 
года стоит закрытой де-
ревянная церковь Тихона 
Задонского в парке «Со-
кольники», и попросила 
рассказать историю воз-
никновения этого храма. 

Многих волнует судьба 
животных, выживающих 
в мегаполисе. Так, нам 
предложили написать о 
тех, кто помогает при-
страивать в добрые руки 
бездомных кошек. Татья-
на Павловна из Соко-
линой Горы просит рас-
сказать о том, чем мож-
но кормить птиц, а чем 
нельзя.

Регулярно наши чи-
татели рассказывают о 
талантливых юных жи-
телях округа — побе-
дителях всевозможных 
конкурсов, о людях с не-
обычной судьбой.

Большинство ваших 
предложений ложатся в 
основу наших материа-
лов, за что мы вам очень 
благодарны. Это инте-
ресно и увлекательно — 
делать газету вместе с 
вами, любящими и зна-
ющими свой район, лю-
бопытными и неравно-
душными людьми! Пи-
шите, звоните — и вашу 
историю узнают сотни 
тысяч жителей округа.

Татьяна ЩЕРБАКОВА,

редактор 

по работе с читателями
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Дом, где живёт Марина 
Смирнова, обслуживает 
теперь новая управляющая 
организация 
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Смотрите 
новости на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 

ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 

(499) 647-6828
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Все любители 
спорта наблюда-
ли за зрелищ-
ным выступле-

нием наших синхронисток 
на Олимпиаде. Домой де-
вушки вернулись с золо-
том. Среди них — теперь 
двукратная олимпийская 
чемпионка Влада Чигирё-
ва. С 14 лет она занималась 
в московском среднем спе-
циальном училище олим-
пийского резерва №3 на 
Ткацкой улице. А первое 
высшее образование полу-
чала в РГУФКе на Сире-
невом бульваре. О своём 
детстве, годах учёбы и пути 
в спорте Влада рассказала 
корреспонденту «ВО».

Представляла 
себя русалочкой

По словам Влады, её 
путь в спорте начался ещё 
до рождения… 

— Моя мама — мастер 
спорта по синхронному 
плаванию Ирина Никола-
евна Чигирёва — на пятом 
месяце беременности по-
ехала на Чёрное море. Ког-
да она отрабатывала разные 
элементы в воде, я впервые 
пошевелилась. Тогда мама 
подумала, что угробила ре-
бёнка, — смеётся девушка. 
— Но ей объяснили, что 
это были нормальные для 
её срока шевеления.

С двух лет Влада посто-
янно бывала в бассейне 
— мама носила дочку на 
работу в рюкзаке. А в три 
года девочка впервые ока-
залась на мелководье.

— Помню, как смотре-
ла на старших девочек и 
удивлялась тому, как лег-
ко они держатся на воде и 
двигаются в ней. И сама 
пыталась что-то повто-
рять и ныряла, представ-
ляя себя русалкой, у ко-
торой под водой есть свой 
дом, — рассказывает чем-
пионка. — Моим люби-
мым мультфильмом как 
раз была диснеевская «Ру-
салочка» — под музыку из 
неё и было поставлено моё 
самое важное соло на со-
ревнованиях в Самаре. На 
них меня и заметила тре-
нер Елена Николаевна По-
лянская. Те соревнования 
назывались «Принцесса 
Волги».

И хотя принцессой она 
тогда не стала, но приз 
зрительских симпатий по-
лучила. Елена Полянская 
дала её маме свою визит-
ку, оценив старания и… 
ноги девочки.

— Она тогда сказала: 
«Ну, мать, с такими но-
гами надо работать», — 
смеётся Влада. — После 
этого и начались мои пер-
вые поездки в Москву в 
МГФСО и в летние лаге-

ря. А до этого тренировала 
меня только мама.

В РГУФКе 
было тяжело

В Москву Влада пере-
бралась, когда ей было 
тринадцать, и год она 
прожила в семье мами-
ных знакомых.

— Они сгладили мой пе-
реход из ростовского се-
мейного гнезда в суровые 
реалии Москвы, — при-
зналась девушка. — Но 
всё равно было тяжело. 
Сначала меня зачислили 
в обычную школу. В день 
было по две-три трени-
ровки, учителя этого не 
понимали. 

Вскоре девушка пере-
шла в училище. И там 
уже было намного легче. 
Впрочем, как посмотреть. 

— Я возвращалась после 
тренировок в десять вече-
ра, и преподаватели до по-
луночи помогали мне го-
товиться к ЕГЭ. Только 

поэтому я смогла полу-
чить аттестат без единой 
тройки, — уверена Влада.

Впереди был РГУФК. 
Совмещать учёбу и спорт 
там оказалось ещё сложнее.

— РГУФК переполнен 
именитыми спортсмена-
ми, потому снисхождения 
там ждать не стоит, — за-
метила Влада. — Помню, 
когда приходила с прось-
бой о переносе сессии, меня 
упрекали, что Аделина Сот-
никова успела и на Олим-
пиаду съездить, и сессию за-
крыть. К кафедре психоло-
гии, на которой я училась, 
у меня особое отношение: 
там очень мне помогали. 

Отдыхать — 
на Чёрное море

Сейчас спортсменка со-
бирается в Сочи.

— Хочу на горячо лю-
бимое мной Чёрное море, 
где провела большую 
часть детства: у бабуш-
ки там дача, — говорит 
девушка. — И надо будет 
возвращаться в МГУ, где 
я учусь на 3-м курсе ма-
гистратуры Высшей шко-
лы культурной полити-
ки. Ужасно соскучилась 
по учёбе.

По словам Вла д ы, 
предо лимпийский пери-
од дался ей очень тяжело.

— До самой Олимпиады 
мы были закрыты на базе. 
А потом… Если раньше мы 
боялись, что нам в остав-
ленную бутылку с водой 
могут подсыпать допинг, 
то теперь переживали ещё и 
за ПЦР-тесты. Но всё обо-
шлось, — призналась чем-
пионка. — Помню, как пла-
кала от счастья, когда узна-
ла, что мы победили, а ещё 
на пьедестале — под первую 
симфонию Чайковского… 

Влада говорит, что свою 
спортивную карьеру хоте-
ла бы завершить не рань-
ше 2024 года на Олимпий-
ских играх в Париже. 

Мария ГОРБУНОВА

Влада Чигирёва:
«Раньше боялись допинг
проб, а теперь ПЦР-тестов»
Синхронистка из Соколиной Горы вернулась из Токио с золотом

В школе 
у неё было 
по две-три 
тренировки 
в день

Свой путь к успеху Влада 
начала в бассейне на Ткацкой

В одной команде 
с Марией Шурочкиной
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Анжелика Си-
дорова — сере-
бряный призёр 
О л и м п и а -

ды-2020 по прыжкам с ше-
стом. Она выпускница 
СШОР «Юность Москвы» 
Москомспорта по лёгкой 
атлетике им. братьев Зна-
менских, которая нахо-
дится на Стромынке. Се-
годня у 30-летней спорт-
сменки очень плотный 
график тренировок и тур-
ниров, поэтому о своей 
воспитаннице «Восточ-
ному округу» рассказала 
тренер Светлана Абрамо-
ва, которая фактически и 
дала Анжелике путёвку в 
большой спорт.

Из гимнасток — 
в прыгуньи

— Анжелика в детстве 
занималась спортивной 
гимнастикой, — расска-
зывает Светлана Абра-
мова. — К нам пришла в 
11 лет. Я тогда сразу уви-
дела в ней огромный по-

тенциал для прыжков с 
шестом, ведь за 20 лет до 
этого сама прошла такой 
же путь: гимнастика, по-
том прыжки. Поэтому бы-
стро нашла с девочкой об-
щий язык.

Светлана Александров-
на уверена, что именно из 
спортивной гимнастики 
приходят самые вынос-
ливые, гибкие, готовые к 
перегрузкам дети. А глав-
ное — самые прыгучие. 
В такой дисциплине, как 
шест, это важнее, чем по-
казатели роста, веса и ши-
рины плеч.

Почти 20 лет Анжелика 
и её тренер идут рука об 
руку. Вместе совершен-
ствуются в своём деле: 

Абрамова за это время за-
щитила диссертацию по 
тренировкам юных спорт-
сменов, а Сидорова окон-
чила РГУФК и стала при-
зёром Олимпиады.

Эмоции 
иногда мешают

Своей наградой Сидоро-
ва довольна, однако в од-
ном из своих интервью она 
всё же призналась: «Оста-
ётся немножко обиды, 
потому что это не золото. 
Вроде бы все чествуют, по-
здравляют, а я себя ковы-
ряю до сих пор немножко». 
Вообще, Анжелика очень 
эмоциональный человек. 
Иногда, признаётся она, 

это мешает. Знает про себя: 
когда появляется хоть ма-
лейшая мысль, что сейчас 
может что-то не получить-
ся, то, скорее всего, что-то 
и не получится. А уж когда 
хочется плакать, не сдер-
живается. 

Шест грузят 
через окно

Интересная черта Ан-
желики — она дружит со 
своими соперницами. 
Лучшая подруга Анжели-
ки — американка Сэнди 
Морис. Девушки поддер-
живают друг друга во вре-
мя выступлений.

Когда Анжелику спра-
шивают, что самое труд-
ное в прыжках с шестом, 
она в шутку отвечает: до-
ставить свой, привычный 
шест к месту соревнова-
ний. Ведь каждый спорт-
смен подбирает шесты под 
себя, под свой вес, под ту 
высоту, которую надо 
преодолеть (более длин-
ный шест вовсе не озна-

чает, что можно прыгнуть 
выше). И эти самые пяти-
метровые шесты в поезде 
приходится просовывать 
в вагон через форточку. А 

в аэропорту досмотр про-
ходить очень трудно: про-
свечивающее устройство 
не «видит» шест целиком. 

Алексей ТУМАНОВ

На Олимпиаде 
в мужской эста-
фете 4х200 ме-
тров вольным 

стилем сборная России 
завоева ла 2-е место. 
Наши пловцы уступили 
только Великобритании. 
А у австралийцев бук-
вально вырвали серебро, 
опередив на три сотых се-
кунды! 

Главный вклад в об-
щекомандный результат 
внёс Михаил Довгалюк, 
который показал на по-
следнем этапе лучшее в 
своей карьере время. 

— Так быстро я ещё не 
плавал, — сказал «ВО» 
пловец.

Уникальность ситуа-
ции в том, что российская 
сборная вытеснила с пье-
дестала бессменных фа-

воритов — американцев, 
они пришли к финишу 
четвёртыми.

26-летний Михаил Дов-
галюк живёт в Вешняках, 
на Реутовской улице. За-
служенный мастер спор-
та, многократный чем-
пион мира, он воспитан-
ник спортивной школы 
«Скифы» (входит в состав 
ФСО «Юность Москвы» 
Москомспорта), много 
лет занимается в бассей-
не на Сиреневом бульва-
ре. Спортшкола — необыч-
ное учреждение, в 1986 году 
её создали тренеры — вы-
пускники Института физ-
культуры (ныне РГУФК). 
Здесь работают представи-
тели спортивных династий.

— Воспитанники, за-
вершившие свою карье-
ру спортсменов, влились в 

тренерский состав, кото-
рый не меняется уже мно-
го лет, — рассказал «Вос-
точному округу» дирек-
тор школы мастер спорта 
СССР Василий Гришин.

Михаила с раннего дет-
ства тренирует заслужен-
ный тренер России Ната-
лия Корабельникова, вос-
питанница спортшколы 
«Скифы».

— Выдержанный, бо-
евой и вместе с тем спо-
койный, несмотря на все 
трудности и ситуации, — 
так она характеризует сво-
его воспитанника.

— Я только что вер-
нулся из Белоруссии, 
гостил у бабушки и де-
душки, ходил на рыбал-
ку, — рассказал Михаил. 
Ещё спортсмен любит го-
нять на своей «Ниве» по 
лесам и по бездорожью. 
На длительных прогул-
ках его часто сопрово-
ждает чёрный лабрадор 
Тэдди.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Анжелика Сидорова: 
Если хочется плакать, 
не сдерживаюсь
Легкоатлетка из ВАО привезла из Токио серебро

Пловец, серебряный призёр Михаил Довгалюк 
тренируется в бассейне на Сиреневом

Анжелика дружит 
с соперницами, 
в том числе с американкой 
Сэнди Морис

По словам Анжелики, 
на соревнования 

спортсмены ездят 
с личным шестом

В Токио Михаил показал 
лучшее своё время
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Московские спортсме-

ны завоевали на Олимпи-

аде в Токио 28 медалей: 

7 золотых, 13 серебряных 

и 8 бронзовых. По реше-

нию мэра Москвы олим-

пийские чемпионы полу-

чат по 4 млн рублей, се-

ребряные призёры — 

2,5 млн рублей, а бронзо-

вые — 1,7 млн руб лей. Их 

тренерам выплатят по 50% 

от указанных сумм.

Наградят 
олимпийцев 
и их тренеров
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НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 

ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 

(499) 647-6828

 
Крыша на остановке 
«МКНЦ» на шоссе 
Энтузиастов в сторону 

центра повреждена. Ждать 
автобуса во время дождя сыро 
и неприятно. А народу здесь 
много: напротив крупный 
медицинский центр.

Елизавета, 

Новогиреевская ул.

— Крышу на павильоне ожида-
ния на остановке общественного 

транспорта «Московский клини-
ческий научный центр имени Ло-
гинова» на шоссе Энтузиастов по-
чинили. В настоящее время она 
исправна и защищает пассажиров 
от дождя, они могут ждать нуж-
ный автобус в комфортных усло-
виях, — сообщили в ГУП «Мос-
гортранс».

Через данную остановку следуют 
автобусы №20, 214, 336, 385, 702 и 
маршрутки №104к и 1214к.

Маргарита ИВАНОВА

Пассажир 
такси 
вёз наркотики 

Инспекторы ГИБДД 

Восточного округа для 

проверки документов 

остановили автомобиль 

такси на улице Стромын-

ке. При виде полицейских 

23-летний пассажир за-

нервничал и попытался 

убежать. При личном до-

смотре у него обнаружили 

ёмкость, оклеенную изо-

лентой, и свёрток с неиз-

вестным веществом. Как 

сообщили в пресс-службе 

УВД по ВАО, в ёмкости 

было 98 граммов мефе-

дрона — сильнодейству-

ющего вещества. Возбуж-

дено уголовное дело, по-

дозреваемый заключён 

под стражу. 

На Алтайской 
ограбили 
пенсионерку

На Алтайской улице не-

известный вырвал из рук 

83-летней пенсионерки 

сумку и убежал. Пожилая 

женщина лишилась око-

ло 5 тыс. рублей. По со-

общению пострадавшей, 

подозреваемого в краже 

задержали на Уральской 

улице. Это ранее судимый 

28-летний приезжий. Сей-

час мужчина находится 

под стражей, ведётся уго-

ловное дело. 

Гендиректора 
оштрафовали 
за невыплату 
зарплаты 
сотруднику

Мировой суд вынес об-

винительный приговор ге-

неральному директору од-

ной из компаний в райо-

не Перово. Целый год он 

не выплачивал зарплату 

своему сотруднику. В итоге 

задолженность превысила 

715 тыс. рублей. Как сооб-

щили в столичной прокура-

туре, суд приговорил недо-

бросовестного руководите-

ля к штрафу в размере 120 

тыс. рублей. 

Эльвира ЯКУПОВА 

ПРОИСШЕСТВИЯ

 
Необычное дело 
не так давно 
рассмотрел Из-
м а й л о в с к и й 

районный суд: житель Вос-
точного округа опротесто-
вал брак, заключённый его 
отцом. 

Как рассказали в Из-
майловской межрайон-
ной прокуратуре, 85-лет-
ний мужчина в январе 
2019 года вступил в брак 
с женщиной на 13 лет мо-
ложе себя. На этой жен-
щине он уже был когда-то 
женат, но потом развёлся. 
Не сложилось и в этот раз: 
через три недели после за-

ключения брака молодо-
жён умер. Когда его сын от 
другого брака решил всту-
пить в наследство, выяс-
нилось, что квартиру в 
Москве и гараж отец по-

дарил «новоиспечённой» 
супруге. 

В ходе прокурорской 
проверки выяснилось, что 
пенсионер тяжело болел 
раком, принимал сильно-
действующие препараты. 
Кроме того, у него наблю-
дались явные признаки 
деменции. Прокурор на-
правил исковое заявле-
ние в суд.

Была назначена по-
смертная психолого-пси-
хиатрическая экспертиза, 
которая показала: пожилой 
мужчина не осознавал сво-
их поступков, — ни когда 
заключал брак, ни когда 

подписывал дарственные. 
Суд признал брак фиктив-
ным, а договор дарения не-
действительным. Права за-
конного наследника были 
восстановлены.

Как пояснил юрист из 
Восточного округа Ва-
дим Даниленко, подоб-
ные случаи в юридиче-
ской практике довольно 
редки. Обычно родствен-

ники пытаются аннули-
ровать брак ещё при жиз-
ни человека. В таких слу-
чаях требуется через суд 
признать его недееспо-
собным и добиться опе-

кунства. Решение в поль-
зу истцов отменяет и все 
правовые последствия 
расторгнутого союза. 

Эльвира 

ЯКУПОВА 

Посмертная экспертиза 
показала, что пенсионер 
был недееспособен

Женился, не приходя в сознание

На шоссе Энтузиастов 
починили остановку 

 
Не работает пешеходный 
светофор рядом 
с остановкой «Дворец 

творчества» на Большой 
Черкизовской улице со стороны 
пруда. Переходить дорогу опасно.

Валентина, 

Халтуринская ул.

В Центре организации дорож-
ного движения сообщили, что пе-
шеходный светофор на Большой 
Черкизовской улице рядом с оста-
новкой общественного транспор-
та «Дворец творчества» со стороны 

пруда отремонтировали. Специа-
листы устранили короткое замы-
кание сигнального кабеля. В на-
стоящее время светофор исправен 
и работает в соответствии с задан-
ной программой.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный портал 

Москвы transport.mos.ru. Контакт-

центр «Московский транспорт» 

(495) 539-5454, 3210 

(с мобильного). 

Чат-бот Департамента транспорта 

@to_deptrans_bot

Для пешеходов на Большой 
Черкизовской загорелся зелёный 

Жительница Сокольников 
стала жертвой мошенников. 
Ей позвонил неизвестный и 
потребовал отдать все деньги, 
угрожая в противном случае 
расправиться с её близкими. 
После этого пенсионерке по-
звонил другой мужчина, кото-
рый представился сотрудником 
полиции. Он подтвердил, что в 
городе орудуют преступники, 
и посоветовал отдать деньги, 
чтобы помочь полиции задер-
жать их с поличным. Испуган-
ная 87-летняя женщина сняла 
со счёта 368 тыс. рублей и от-
дала незнакомцу, ожидавше-
му около подъезда. Позже она 
поняла, что стала жертвой об-

мана, и обратилась в полицию. 
Как сообщили в пресс-

службе УВД по ВАО, 33-летне-
го курьера задержали в другом 
районе столицы. Выяснилось, 
что ранее он забрал у 82-летней 
пенсионерки в Гольянове свы-
ше 980 тыс. рублей. По словам 
мужчины, такую «работу» он 
нашёл по объявлению, день-
ги доставлял в один из офи-
сов, с заказчиком связывался 
по телефону и вживую никог-
да не видел. 

Возбуждено уголовное дело, 
подозреваемый заключён под 
стражу. Мужчине грозит до ше-
сти лет лишения свободы.

Эльвира ЯКУПОВА 

Лжеполицейские 
выманили 
у пенсионеров 
более миллиона рублей

В Измайлове суд рассмотрел необычное дело о наследстве

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
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Километр
без светофоров

Разворот при движении 
со стороны Щёлковско-
го шоссе расположен пе-
ред поворотом на Лосино-
островскую улицу. Раз-
вернувшись в этом месте, 
до нового съезда с хорды 
на 5-й проезд Подбельско-
го и Бойцовую нужно бу-
дет проехать по СВХ ровно 
1 км в обратном направ-
лении, что немного, если 
учесть, что трасса бессве-
тофорная.

Ближайший разворот 
для движения в обратную 
сторону (в направлении 
Лосиноостровской ули-
цы и в будущем Ярослав-
ки) можно совершить за 
Щёлковским шоссе. Для 
этого надо свернуть с хор-
ды на Окружной проезд, с 
него — на Ткацкую и, про-

ехав по ней под СВХ, сно-
ва заехать на хорду. От 5-го 
проезда Подбельского до 
Ткацкой по хорде надо 
ехать 4 км.

МЦК внесло 
коррективы

Но если вы едете от Бой-
цовой, можно поступить 
по-другому: по Иванте-
евской доехать до Откры-
того шоссе, по нему — до 
остановки «Плодоовощ-

ной комбинат», вскоре за 
ней развернуться и вос-
пользоваться въездом с 
Открытого шоссе на хор-
ду в направлении Лоси-
ноостровской улицы. При 
этом весь путь от Бойцо-
вой до въезда на хорду 
займёт 2 км.

По сути, новый съезд и 

въезд на хорду с 5-го про-
езда Подбельского — это и 
есть часть большой развяз-
ки СВХ с Открытым шос-
се. Почему же его не ор-
ганизовали ближе к От-
крытому шоссе? Как по-
яснили в Стройкомплексе 
Москвы, построить съезд с 
хорды непосредственно на 

Открытое шоссе в сторону 
центра не было возможно-
сти из-за того, что в этом 
месте находится станция 
МЦК «Бульвар Рокоссов-
ского». Поэтому и решено 
было разместить этот эле-
мент развязки на соседней, 
параллельной улице.

Василий ИВАНОВ

От Бойцовой 
до въезда 
на хорду 
всего 
2 километра

Как устроена развязка 
у «Бульвара Рокоссовского»
Рассказываем о нюансах движения на новом участке Северо-Восточной хорды

На Суздальской 
столкнулись 
три автомобиля

13 августа в восьмом 

часу утра мужчина за ру-

лём «Хонды» следовал 

по Суздальской улице со 

стороны Большой Косин-

ской. Не справившись с 

управлением, он врезался 

во встречную машину той 

же марки, стоявшую перед 

светофором у перекрёстка 

Суздальской и улицы Нико-

лая Старостина. От удара та 

откатилась назад, стукнув 

стоявший позади «Дэу». 

Пострадал водитель второй 

«Хонды». Он самостоятель-

но обратился в травмпункт, 

где ему поставили диагноз 

«сотрясение мозга».

Врезался 
в столб 
на Свободном 
проспекте

14 августа во вто-

ром часу ночи водитель, 

управляя «Фольксваге-

ном», принадлежащим 

каршеринговой компании, 

двигался по Свободному 

проспекту в направлении 

Напольного проезда. Не-

далеко от перекрёстка с 

Саянской улицей «Фолькс-

ваген» врезался в фонар-

ный столб. Пострадали 

двое пассажиров легко-

вушки. Обоих пришлось 

госпитализировать. 

Упал 
со скутера на 
Красносолнечной

15 августа  около 

часа дня водитель ску-

тера «Ирбис» ехал по 

Красносолнечной ули-

це со стороны Большой 

Косинской. Напротив 

дома 11 он не справил-

ся с управлением и упал. 

Скорая увезла скутериста 

в 68-ю больницу с уши-

бом головы.

ОГИБДД УВД по ВАО

ДТП

Татьяна Буцкая рассказала, 
как подготовить детей к школе после каникул

Лидер общероссийской об-
щественной организации «Со-
вет Матерей» педиатр Татья-
на Буцкая в преддверии Дня 
знаний рассказала, как по-
мочь ребёнку адаптировать-
ся к учебному году, сохра-
нить душевное равновесие и 
физическое здоровье в пере-
ходный период. Она отметила, 
что главное — избежать рас-
пространённых ошибок, кото-
рые могут усилить стресс.

Как показали недавние ис-
следования, 65% школьников 
испытывают стресс перед 
1 сентября. У младшекласс-
ников этот показатель дости-
гает 78%. Татьяна Буцкая от-
метила, что основная причина 
стресса — выпадение из при-
вычного ритма жизни.

— Многие дети во время 
летних каникул позже ложатся 
спать и позже встают. Чтобы 
переход на школьный режим 

не был резким, за несколько 
недель до начала учёбы сдви-
гайте время сна и подъёма, 
приближая его к привычному 
школьному, — поделилась Та-
тьяна Буцкая.

По её словам, к школе нуж-
но подготовиться заблаговре-
менно и это касается в первую 
очередь визита в поликлинику. 
Если специалисты диагности-
руют у ребёнка какие-то про-
блемы, вы сможете их решить 

без ущерба для учёбы и оче-
редей в поликлинике.

Татьяна Буцкая посоветова-
ла начать с участкового педиа-
тра, который позволит выявить 
возможные проблемы со здо-
ровьем и проконсультирует, к 
каким профильным специали-
стам лучше обратиться. Она 
также перечислила узких спе-
циалистов, которых необходи-
мо в преддверии 1 сентября по-
сещать всем школьникам без 
исключения. Это ортопед, оку-
лист, эндокринолог и дантист.

— Дантиста необходимо 
посещать как минимум раз 
в полгода. Окулист сможет 
взять под контроль зрение 
школьника и выявить его воз-
можное ухудшение на ранней 
стадии. Что касается ортопе-
да, он нужен, чтобы исключить 
нарушения осанки, сколиоз, 
плоскостопие и другие пато-
логии. Он же порекомендует 

ребёнку спортивную секцию, 
— пояснила Буцкая.

Лидер Совета Матерей до-
бавила, что можно также прой-
ти эндокринолога и гастроэн-
теролога. Однако лучше все-
го проконсультироваться с 
педиатром, который в инди-
видуальном порядке соста-
вит список необходимых для 
посещения врачей.

Буцкая отметила, что роди-
тели часто спрашивают, надо 
ли в последние недели лета 
сажать ребёнка за учебники, 
чтобы он заблаговременно 
вошёл в учебный ритм. Этого 
делать не стоит: такой подход 
лишь усугубит стресс, который 
и так в том или ином виде не-
избежен. Остаются два глав-
ных правила переходного пе-
риода: плавное сдвигание вре-
мени отбоя и подъёма, а также 
поход в поликлинику.

Игорь НИКОЛАЕВ Н
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С большой радостью узнала из вашей газеты 
(№28, стр. 9) о том, что наконец-то открыли 
въезд на Северо-Восточную хорду с 5-го 

проезда Подбельского. Этого события с нетерпением 
ждали жители района Богородское. Но как съехать с 
СВХ на 5-й проезд и Бойцовую улицу, если ехать со 
стороны Щёлковского шоссе? А также каким образом 
добраться до Лосиноостровской улицы, заехав на хорду 
с Бойцовой? 

Карташова Галина Ивановна, жительница района Богородское

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ 
(499) 647-6828
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Благот вори-
тельный фонд 
«Созидание» 
на Магнито-

горской улице поддер-
живает более 2500 мало-
обеспеченных и попав-
ших в трудную жизнен-
ную ситуацию семей из 
разных регионов. По-
участвовать в благотво-
рительных акциях мо-
жет каждый.

Подарили 
детдомовцам 
игровую площадку

Недавно фонд оборудо-
вал игровой площадкой 
дом ребёнка в Татарстане, 
где живут дети с ограни-
ченными возможностями. 
На улице им просто негде 
было играть.

— Вот уже около 40 лет 
здесь принимают на попе-
чение детей-сирот и малы-
шей с инвалидностью от 
одного месяца до четырёх 
лет. Сегодня в доме ребён-
ка больше 100 воспитанни-
ков, — рассказали в фонде.

В новом доме малыши 
не только живут, но и про-
ходят реабилитацию, поч-
ти 80% из них обретают 
новые семьи. 

Купите ребёнку 
школьный набор 

Перед началом учебно-
го года «Созидание» всег-
да проводит акцию «Со-
берём ребёнка в школу». 

— Сейчас очень нуж-
ны наборы для перво-
классников, — говорит 
сотрудница фонда Анна 
Михайлова, — ранцы для 
малышей и рюкзаки для 
детей постарше, мешки 

для сменной обуви, а так-
же тетради, дневники, 
ручки и карандаши, ли-
нейки, альбомы для ри-
сования, краски, кисточ-
ки, ножницы, цветная 
бумага, клей, точилки, 
пластилин. Всегда тре-
буется форма для уро-
ков физкультуры, кеды 
и кроссовки. Можно до-
бавить настольные игры, 
материалы для творче-
ства, книжки-раскраски 
— они должны быть не-
большого формата, что-
бы войти в почтовую ко-
робку. Но надо учесть, 
что не подойдут учебни-
ки, методички, учебные 

пособия и рабочие тетра-
ди по предметам. 

Оксана 

МАСТЮГИНА

Нужны канцтовары 
и спортивная форма
Фонд в Ивановском помогает собрать детей-сирот в школу. 
Вы можете присоединиться

СОВЕТЫ ДОКТОРА ЕЛЕНЫ КАЦ

Чтобы физра 
стала физкультурой

К школьным 
принадлежностям можно 
добавить настольные игры

Куда 
привезти
Всё собранное можно 

привезти в фонд в любой 

рабочий день 

с 8.30 до 17.00, 

предварительно позвонив 

по тел. (499) 308-5292. 

Адрес благотворительного 

фонда «Созидание»: 

ул. Магнитогорская, 9, 

офис 620. 

Сайт: bf-sozidanie.ru

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №1 ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №2

Смотрите подробности на сайте NEWSVOSTOK.RU  

Как ни странно, многие ро-

дители называют самым проб-

лемным уроком для ребёнка не 

математику, не литературу, а 

физкультуру. Педагоги и экс-

перты давно подметили, что 

дети зачастую неохотно по-

сещают эти уроки и стараются 

всеми правдами и неправдами 

получить освобождение. Поче-

му так происходит и как при-

вить ребёнку любовь к спор-

ту, к движению, мы попроси-

ли рассказать главного врача 

детской городской поликли-

ники №7 Елену Кац.

— Физическая активность 

ребёнку совершенно необхо-

дима: она повышает иммуни-

тет, активизирует обменные 

процессы, насыщает организм 

кислородом, что способствует 

активной работе мозга, благо-

творно влияет на сердечно-со-

судистую и дыхательную систе-

мы, — говорит доктор. — Су-

ществуют рекомендации Рос-

потребнадзора: проводить не 

менее трёх уроков физкульту-

ры в неделю. При этом следу-

ет учесть, что у первоклассни-

ков должно быть четыре урока 

в день и один день в неделю, 

пятый, — физкультура. Во 2-4-х 

классах, соответственно, не бо-

лее пяти уроков и раз в неделю 

шесть, включая физкультуру.

Тем не менее приходится ча-

сто сталкиваться с тем, что ре-

бёнок избегает уроков физ-

культуры. На это есть разные 

причины. Многие дети стесня-

ются своей внешности или из-

быточного веса, который под-

чёркивает спортивная форма. 

Кстати, это очень серьёзная 

проблема: по данным Мин-

здрава России, на конец 2020 

года до 15% школьников ве-

сили больше нормы. К сожа-

лению, этому способствует 

объективное снижение дви-

гательной активности детей 

из-за гаджетов и популярность 

фастфуда.

Другая распространённая 

причина: ребёнку неинтерес-

на учебная программа, он не 

хочет заниматься гимнастикой 

либо теми игровыми видами, 

которые предлагает учитель. 

Отсюда, кстати, пренебрежи-

тельное слово «физра», кото-

рым дети именуют нелюбимый 

предмет. Это уже в сфере ком-

петенции педагогов. Насколь-

ко я знаю, сейчас активно дис-

кутируется вопрос об измене-

нии программы занятий физ-

культурой, о включении в неё 

элементов фитнеса для дево-

чек и силовых упражнений для 

мальчиков.

Нас же интересует вопрос: 

что делать, если ребёнок не 

хочет заниматься физкульту-

рой? То же, что и с остальными 

предметами: мягко, аргумен-

тированно убеждать в необ-

ходимости движения. Расска-

зывать о том, что физкультура 

приносит не только отменное 

здоровье, но и формирует кра-

сивое тело. Здесь, кстати, по-

могут примеры актёров или 

спортсменов, которые нравят-

ся ребёнку. Исключить из ра-

циона семьи фастфуд и гази-

рованные напитки, частое упо-

требление мучного и сладкого, 

перекусы между основными 

приёмами пищи.

Но главное — личный при-

мер. Если вы хотите, чтобы ре-

бёнок рос здоровым, занимай-

тесь физкультурой и спортом 

вместе с ним, даже если на это 

не хватает времени. Ведь глав-

ное — здоровье детей.

Илья ОРЛОВ
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Духовой 
и джазовый 
концерты 
в Измайлове

25 августа Из-

майловский парк 

приглашает на 

живой концерт 

духового орке-

стра и джазового коллекти-

ва. Духовой оркестр высту-

пит с 18.00 до 19.00, а джазо-

вый коллектив — с 19.00 до 

21.00. Предварительная ре-

гистрация по ссылке на сайте 

парка izmailovsky-park.ru в 

разделе «Чем заняться». Ма-

ска обязательна.

Учимся вязать 
крючком 
с «МосАРТом»

Н ау ч и т ь с я 

вязать крючком 

поможет мастер-

класс культур-

ного центра 

«МосАРТ». Понадобятся толь-

ко вязальный крючок и пря-

жа. Мастер-класс можно 

найти на официальном сай-

те центра mosartcentre.ru в 

разделе «События» — «Мо-

сАрт онлайн» — «Попробуй-

те сделать что-то новое сво-

ими руками».

Спортивные 
выходные 
в Перовском 
парке

В Перовском 

парке возобно-

вились спор-

тивные выход-

ные. В субботу 

можно: позаниматься йогой 

— в 10.00; провести функ-

циональную тренировку — 

в 12.00; посетить занятия 

dance mix — в 14.00. В вос-

кресенье: в 10.00 — йога, в 

12.00 — воркаут-тренировка, 

в 14.00 — занятие по стрет-

чингу. Понадобятся спортив-

ный костюм, кроссовки, пред-

варительная регистрация и 

QR-код о вакцинации. Форму 

регистрации можно найти на 

странице парка «ВКонтакте» 

vk.com/parkperovskiy. Сбор 

участников — на главной ал-

лее у сцены рядом с пави-

льоном «Здоровая Москва».

Мария ГОРБУНОВА 

АФИША

 
Капоэйра — аф-
робразильское 
боевое искус-
ство, сочетаю-

щее в себе танец, акробати-
ку, ударную технику. Житель 
Магнитогорской улицы Де-
нис Пушкарёв занимается 
им вот уже 12 лет. А сейчас 
преподаёт в досуговом цен-
тре «Соколинка». 

Ей — танцы, 
ему — единоборства

Денису с детства нрави-
лись фильмы с Ван Дам-
мом и другие боевики, в 
которых есть высокие уда-
ры ногами, сальто и про-
чие акробатические трюки. 

— Я всю жизнь зани-
мался спортом — каратэ, 
прыжками в воду, дзю-
до, тайским боксом. Но 
ничто не могло меня по-
настоящему увлечь, — 
рассказал он. — Когда 
вернулся из армии, мы с 
моей девушкой стали ис-
кать вид спорта, которым 
можно заняться вместе. 
Ей нравились танцы, а 
мне — единоборства. Так 
и пришли в капоэйру.

Кстати, капоэйру лю-
бит популярный фран-
цузский актёр Венсан 
Кассель, он ею занима-
ется около 30 лет. Гово-
рят, что сцену ограбления 
в фильме «12 друзей Оуше-
на» придумали специаль-
но для Касселя. В ней он, 
танцуя, обходит лазерную 
сигнализацию в музее.

Бой под музыку 
Капоэйра зародилась в 

Бразилии во времена раб-
ства. Тогда рабам из Аф-
рики было запрещено изу-
чать какие-либо боевые 
техники. И они создали 
капоэйру, выдавая её за 
танец.

— Люди собираются в 
круг — роду, играет музы-
ка, звучат песни на порту-

гальском. Двое в круге на-
чинают как бы играть, — 
объясняет тренер. — Под 
медленную музыку они 
совершают плавные дви-
жения, изучая друг друга. 
Под умеренную — проб-
ные тычки, пытаясь вы-
вести противника из рав-
новесия. А под быструю 
уже наносят настоящие 
удары.

По словам Дениса, вы-
ходить друг против друга 
могут спортсмены разно-
го возраста и даже пола — 
женщины против муж-
чин, подростки против 
взрослых. Возрастные и 
весовые категории есть 
только на официальных 
соревнованиях.

— Девушки — очень хи-
трые соперники, — заме-
чает Денис. — Помню, как 
в одной роде миниатюр-
ная девушка вышла про-
тив крупного мужчины 
весом больше 90 кг. Ког-
да он делал колесо и сто-
ял на руках, она бодала 
его головой — этот при-

ём у нас называется ка-
бесада. В итоге мужчина 
проиграл — плюхнулся на 
спину и долго не мог пове-
рить, что его одолела эта 
хрупкая красавица.

Самое главное — 
равновесие

Начинают капоэйристы 
с общефизической подго-
товки: к изучению акро-
батических элементов они 
должны подойти в хоро-
шей форме — уметь удер-
живать на руках вес соб-
ственного тела.

— И дети, и взрослые 
учатся вставать на руки, 
ходить в мостике, делать 
колесо. Когда всё это ос-
воено, можно уже перей-
ти к прыжкам, — гово-
рит Денис. — Среди ка-
поэйристов немало тех, 
кого привлекают музы-
кальная и культурная со-
ставляющие. Ведь в са-
мих песнях уже есть ука-
зания на то, что нужно 
делать бойцам. 

Для занятий, по сло-
вам Дениса, понадобятся 
только свободный спор-
тивный костюм и фор-
ма для официальных вы-
ступлений. Обувь не нуж-
на: играют и тренируют-
ся капоэйристы босиком. 
Позаниматься можно в 
секции «Соколинки» по 
адресу: ул. Уткина, 44. На-
бор начнётся в последнюю 
неделю августа.

Мария ГОРБУНОВА

Этим видом спорта 30 лет 
занимается популярный 
французский актёр 
Венсан Кассель

А не хочешь драться — пой!
Житель Ивановского увлёкся боевым искусством капоэйра и увлёк других

Училище олимпийского резерва 
приглашает спортивных пенсионеров

С августа возоб-
новились очные за-
нятия проекта «Мо-
сковское долголе-
тие». Училище олим-
пийского резерва №1 
Мос комспорта на 16-й 
Парковой, 17, стр. 2,
приглашает пенсионе-
ров на занятия по об-
щефизической подго-
товке, скандинавской 
ходьбе и футболу. Для 
очных занятий на све-
жем воздухе потребует-
ся QR-код, подтверж-
дающий защиту от 
COVID-19.

— Участники про-
екта — люди разные, 
поэтому нагрузку даю 
дозированно, с кем-то 
приходится занимать-

ся индивидуально, — 
рассказал тренер по 
футболу Гиа Чхаидзе. 
— Люди засиделись; 
есть такие, кто запи-
сался сразу во все сек-
ции, чтобы занимать-
ся каждый день. Кто-
то едет с дачи три часа, 
кто-то — из Мытищ. 

В футбольную сек-
цию одним из первых 
записался Юрий Ба-
ранов — старожил на-
шего округа. Он игра-
ет в футбол с восьми 
лет. А недавно пришёл 
из армии его внук. Те-
перь вот собирается за-
няться спортом вместе 
с дедом.

 — Мы открыли две-
ри «Московскому дол-

голетию», как только 
появилась такая воз-
можность, — отметил 
директор МССУОР №1 
Герман Скоропупов. — 
Спортивный комплекс 
располагает оборудо-
ванными залами для 
борьбы, дзюдо, бокса, 
настольного тенниса, 
спортивной и художе-
ственной гимнасти-
ки, прыжков на бату-
те. Есть футбольное 
поле, лукодром, стро-
ится бассейн. 

Записаться на заня-
тия, узнать расписание 
и задать вопросы мож-
но по телефону 8-961-
398-4943.

Галина 

ПОГОДИНА

Денис Пушкарёв (справа) 
преподаёт капоэйру 
взрослым и детям

На 16-й Парковой 
ветераны могут вспомнить 
футбольную юность 
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СКАНВОРД

Смотрите 
новости на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

По горизонтали: Симпози-
ум. Дед. Гастроли. Рацион. Лет-
чик. Антиквар. Выкуп. Роли-
ки. Район. Лук. Столяр. Мыло. 
Сбор. Лада. Конго. Адвокат.

По вертикали: Головастик. 
Таксофон. Прясло. Загадка. 
Арба. Ода. Ретроград. Митра. 
Ион. Цикл. Дроги. Вилы. Ора-
кул. Джинн. Рикошет.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 
(499) 647-6828

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая строка, 

каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая 

цифра встречается только один раз). Следует проверить строки, столбцы и малые квад-

раты с учётом уже вписанных цифр. В сложных случаях можно карандашом вписать в 

клетку цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку на стр. 13

СУДОКУ №1 СУДОКУ №2

Карим 
Изящный и спокойный Карим 

станет для своего хозяина на-

стоящим другом. Собаке два 

года, знает поводок и очень 

любит прогулки. Хорошо ла-

дит с другими животными. 

Все животные чипированы, 

здоровы, привиты, обработаны от паразитов. Если 

вы хотите обрести друга, обращайтесь по адресу: 

ул. Пехорская, 1б. Тел. 8-905-584-1239, Наталья. 

Эльвира ЯКУПОВА 

В ДОБРЫЕ РУКИПитомцы Кожуховского 
муниципального приюта ищут хозяина
Боцман
К о р и ч н е в ы й 

длинношёрст-

ный красавец 

среднего раз-

мера. Боцма-

ну шесть лет. В 

приюте полгода, 

до этого жил в качестве сторожа на стройке. 

Охранные навыки развиты отлично, но 

очень добр: на незнакомых людей толь-

ко лает. 
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ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU
ЗВОНИТЕ:  (499) 647-6831

РОДОМ ИЗ ДЕТСТВА ЧТО ПОЧИТАТЬ 
В РАЙОННЫХ ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯХ 

В Преображенском спасли 
маленькую летучую мышь

В газете «Преображенка для вас» расска-

зали, как на Большой Черкизовской в дупле 

одного из деревьев нашли маленькую лету-

чую мышь. Рукокрылое оказалось красно-

книжным видом. Её достали из дупла и пе-

редали специалистам. 

В Лосином Острове пресекли 
танцы на углях 

В газете «Гольяново» напечатана заметка о 

том, как инспекторы Лосиного Острова заме-

тили людей, которые разожгли огромный ко-

стёр, разбили палаточный городок и, по сло-

вам самих отдыхающих, собирались ходить 

по углям и битым стёклам. Планы пришлось 

отменить. Любителям острых ощущений вы-

писали штраф.

В Измайлове нашли 
«взъерошенные» грибы

В газете «Измайлово» рассказали, что в 

местном парке нашли целую поляну стран-

ных грибов: внешне они как будто «взъеро-

шены». По словам экологов, это чешуйчатка. 

Есть эти грибы нельзя. 

Подготовила Виола СЕРГЕЕВА
В прошлый раз мы спросили у наших 

читателей, как они относятся к выгулу 
собак без поводка. 63% опрошенных вы-
брали вариант ответа: «Плохо: животные 
должны ходить на поводке в обществен-
ных местах». 32% проголосовавших при-
знались, что к собакам без поводка от-
носятся нормально, ведь и псам нужно 
побегать. И ещё 5% склонились к тому, 
что на поводке стоит выгуливать толь-
ко больших собак. В опросе приняли 
участие более сотни наших читателей.

ВАШЕ МНЕНИЕ
В округе произошло несколько крупных ДТП. На Русаковской 

набережной мотоциклист сбил на переходе двух женщин, 

одна из них погибла. На дублёре шоссе Энтузиастов автобус 

не уступил дорогу мотоциклисту, тот погиб. В аварии на 

Верхней Первомайской по вине пьяного водителя пострадал 

ребёнок-пешеход, шедший по тротуару. 

А вы соблюдаете правила ПДД?  
 1  Конечно! У меня одна жизнь.

2  Иногда позволяю вольности, но не грубые.

3  Перехожу дорогу где положено.

4  Я пешеход и хожу где хочу.

Проголосовать можно 

на главной странице сайта newsvostok.ru

Каждой собаке 
по поводку
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 В магазине ковров:

— Мне в детскую что-

нибудь не очень маркое...

— Сколько детей?

— Семеро.

— Лучше сразу заасфаль-

тируйте!

 — Кило двести. С вас 350 

рублей.

— Хм, вы знаете, я рабо-

таю учителем математики...

— Э-э-э, точнее, 300 руб-

лей.

— В старших классах!..

— 1 килограмм 154 грам-

ма. С вас 275 рублей 48 ко-

пеек.

 Если помидор — ягода, 

можно ли называть кетчуп 

вареньем? 

И как красота может спа-

сти мир, если она всё вре-

мя требует жертв? 

И почему боксёрские пер-

чатки называют перчатка-

ми, если они варежки?

 Медуза живёт на Земле бо-

лее 500 млн лет, почти бес-

смертна и при этом совсем не 

имеет мозга. Этот факт даёт 

надежду миллионам людей...

 Если женщина в вашем 

присутствии говорит: «Ка-

кая же я дура!», это вовсе 

не значит, что вы имеете 

право с ней соглашаться.

АНЕКДОТЫ

Ещё в школе 
решил стать командиром

Присылайте своё детское фото (лучше сюжетное) и фото себя 

нынешнего по адресу: pochta@newsvostok.ru с пометкой «На 

фотоконкурс». Напишите, кем вы мечтали стать и кем в итоге ста-

ли. Не забывайте указывать свой район. Лучшее из присланного 

мы будем публиковать в течение года. Победителей ждут призы.

Ваш «ВО»

И
з 

ли
чн

ог
о 

ар
хи

ва

А
рт

ур
 Н

ов
ос

ил
ьц

ев

Все новости 

района 

Преобра-

женское

 
«Моему свёкру жителю Со-
кольников полковнику в 
отставке Виктору Никола-
евичу Анисимову 95 лет», 

— написала нам Галина Анисимова. 
На фото 1937 года третьекласс-

ник Витя Анисимов читает «Пио-
нерскую правду». В ней напечатана 
заметка о знаменитом беспосадоч-
ном перелёте Москва — Северный 

полюс — Ванкувер, который со-
вершили на самолёте АНТ-25 Чка-
лов, Байдуков и Беляков. Уже тогда 
Витя решил, что обязательно станет 
командиром Красной армии. Так 
и случилось.

После школы его направили в 
артиллерию. Во время войны был 
командиром орудийного расчёта. 
Потом служил механиком в авиа-

ционном полку. И, наконец, перевод 
в органы госбезопасности. Вечера-
ми учился в Московском институте 
международных отношений. Вто-
рой снимок сделан в августе 2021 
года. «У Виктора Николаевича от-
личная память, — добавляет Гали-
на, — и он с удовольствием делится 
воспоминаниями и опытом со все-
ми, кто его об этом просит».

Все новости 

района 

Гольяново

Все новости 

района 

Измайлово


